

Éducation aux médias

Quand l'info prend un coup de jeune

Les classes romandes ont soumis 73 projets de Unes de journaux et 28 interviews radio aux deux concours de la 16e Semaine des médias à l'école. Certain-es enseignant-es se sont distingué-es par leurs intuitions pédagogiques.

Les Ptits loups: Pour réaliser un journal avec ses élèves de 1re-2e HarmoS, Carole Diaz (École de Péry-La Heutte, BE) a choisi de rendre compte des sorties de classes lors des semaines précédentes: au cinéma, en forêt, à la Fête de la courge ou avec les agents de la prévention routière.

Flash News: Miser sur le sport, oui, mais sur le sport pratiqué par les élèves: bon réflexe de la classe de Patrick Amez-Droz (Collège du Passage à Neuchâtel)!

Actutout, L'écol'ogiste, Les Gamers, Les Voyageurs: Primé-es collectivement pour quatre Unes, les élèves de Xavier Siegrist (École primaire de Courrendlin, JU, photo ci-contre) en connaissent un bout sur l'actualité: chaque vendredi, un-e élève présente quatre articles de presse à ses camarades qui font l'évaluation de sa prestation.

Magmanga: Pas besoin d'imiter un quotidien «sérieux» pour le concours de Unes de journaux: les élèves



de Julie Humbert (École secondaire des Breuleux, JU) ont été encouragé-es à se faire plaisir. Leur classe a inventé un magazine centré sur une littérature plutôt dédaignée par l'École, en créant des visuels décoiffants.

Info Léman: La jeunesse crie l'urgence climatique dans la rue? Qu'elle s'explique sur ses motivations dans un éditorial de journal et pas seulement sur des pancartes! (EPS Corsier-sur-Vevey, VD).

Localinfos: Pour être au final dix fois primé-es, les élèves de Marie-Christine Gaultier-Buchs (CO de la Gruyère à Riaz, FR) ont travaillé en duo (et parfois en solo), sans se prendre la tête avec la mise en page grâce aux maquettes pré-définies du logiciel MagTuner. Clair, esthétique et même pas chronophage!

Le Loclois: En une matinée, les élèves de Stéphane Reichen (CIFOM-ET, Le Locle) ont fait du journalisme rentre-dedans avec humour, en mettant en cause tant l'urbanisme de la ville que la piètre fiabilité des liaisons ferroviaires ou le packaging de la «bière du pauvre».

Le sport comme travail: Mathieu Moser (école primaire de Martigny-Combe, VS) a proposé à ses élèves de tendre un micro à des Valaisan-nes pour qui le sport est d'abord un métier. Avec des questions bien préparées et de la fraîcheur, l'exercice n'a rien d'insurmontable!

Toutes les Unes: www.e-media.ch/Semaine-des-medias/Concours-de-Unes

Toutes les interviews: www.scolcast.ch/podcast/concours-2019-reportage-interview-radio